

**PENGARUH BUDAYA ORGANISASI TERHADAP LOYALITAS KERJA
PEGAWAI DI BALAI DIKLAT KEAGAMAAN SURABAYA**

SKRIPSI



Oleh:

ULVIA NUR AINI

NIM. D93215057

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN PENDIDIKAN ISLAM
JURUSAN PENDIDIKAN ISLAM
FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA**

2019

PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan di bawah ini saya:

NAMA : Ulvia Nur Aini

NIM : D93215057

JUDUL SKRIPSI : Pengaruh Budaya Organisasi Terhadap Loyalitas
Kerja Pegawai di Balai Diklat Keagamaan Surabaya

Dengan sungguh-sungguh menyatakan bahwa skripsi ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian/karya saya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Surabaya, 08 Mei 2019

Saya yang menyatakan



Ulvia Nur Aini

D93150557

HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi oleh:

NAMA : Ulvia Nur Aini

NIM : D93215057

JUDUL SKRIPSI : Pengaruh Budaya Organisasi Terhadap Loyalitas
Kerja Pegawai di Balai Diklat Keagamaan Surabaya

Skripsi ini telah diperiksa dan disetujui untuk diujikan.

Surabaya, 03 Mei 2019

Pembimbing I



Dr. Mukhlisah AM., M.Pd.
NIP. 196805051994032001

Pembimbing II



Hj. Ni'matus Sholihah, M.Ag.
NIP. 197308022009012003

HALAMAN PENGESAHAN

Skripsi oleh Ulvia Nur Aini ini telah dipertahankan di depan Tim Penguji Skripsi

Fakultas Tarbiyah Dan Keguruan,
Universitas Islan Negeri Sunan Ampel Surabaya.

Surabaya, 23 Juli 2019



Mengesahkan,

Dekan,

Prof. Dr. H. Ali Masud, M.Ag., M.Pd.I
NIP : 196301231993031002

Penguji I

Dr. H. A.Z. Fanani, M.Ag
NIP : 195501211985031002

Penguji II

M. Nuril Huda M.Pd
NIP: 198006272008011006

Penguji III

Dr. Mukhlisah AM, M.Pd
NIP. 196805051994032001

Penguji IV

Hj. Ni'matus Sholihah, M.Ag
NIP. 197308022009012003



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : **ULVIA NUR AINI**
NIM : **D93215057**
Fakultas/Jurusan : **FTK / MANAJEMEN PENDIDIKAN ISLAM**
E-mail address : **ulvianuraini@gmail.com**

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Sekripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

PENGARUH BUDAYA ORGANISASI TERHADAP LOYALITAS KERJA PEGAWAI

DI BALAI DIKLAT KEAGAMAAN SURABAYA

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara **fulltext** untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 29 Juli 2019

Penulis

(**ULVIA NUR AINI**)

Badan Litbang dan Diklat Departemen Agama yang menangani bidang pendidikan dan pelatihan di lingkungan Departemen (sekarang Kementerian) Agama di daerah. Sebagai kepanjangan tangan dari Badan Litbang dan Diklat Departemen Agama tersebut, Balai Diklat Keagamaan Surabaya mempunyai tugas: *“Melaksanakan pendidikan dan pelatihan tenaga administrasi dan tenaga teknis keagamaan di wilayah kerja Kementerian Agama Provinsi Jawa Timur”*.²

Seperti organisasi maupun lembaga lainnya, Balai Diklat Keagamaan Surabaya juga merupakan sekumpulan orang yang saling bekerja sama untuk mencapai tujuan bersama. Tentunya dengan adanya banyak orang dalam sebuah organisasi maka akan menimbulkan suatu budaya organisasi yang nantinya dapat dijadikan sebagai ciri khas dan pedoman maupun aturan-aturan dalam organisasi tersebut. Budaya organisasi ini merupakan sebuah peluang dan kekuatan sosial yang tidak nampak untuk membangun sumber daya manusia dengan cara membentuk beberapa norma-norma dan nilai-nilai yang dapat menggerakkan orang-orang dalam organisasi untuk melakukan aktivitas. Dengan demikian, budaya organisasi dapat diartikan sebagai seperangkat sistem nilai-nilai (*values*), keyakinan-keyakinan (*beliefs*), asumsi-asumsi (*assumptions*), atau norma-norma yang telah lama disepakati dan diikuti oleh para anggota suatu organisasi sebagai pedoman perilaku dan pemecahan masalah-masalah

² Keputusan Menteri Agama Nomor 345 tahun 2004 tentang Susunan Organisasi dan Tata kerja Balai Diklat Keagamaan menyebutkan bahwa Balai Diklat Keagamaan adalah Unit Pelaksana Teknis Badan Litbang dan Diklat Departemen Agama.

bekerja di Balai Diklat Keagamaan Surabaya telah mampu menunjukkan ke lima (5) nilai budaya kerja kementerian agama yaitu integritas, profesionalitas, inovasi, tanggung jawab, dan keteladanan dalam kesehariannya. Dengan indikasi para pegawai melaksanakan tugas-tugas dan pekerjaan mereka sesuai dengan nilai-nilai dan peraturan yang berlaku di Balai Diklat Keagamaan Surabaya. Mereka telah menunjukan loyalitasnya dalam sebuah organisasi (lembaga) ini. Kesetiaan para pegawai ini dapat dilihat saat mereka melaksanakan tugas dan tanggung jawabnya. Semua pekerjaan dilakukan dengan tepat waktu. Mengingat di setiap minggunya terdapat diklat yang jumlahnya tidak sedikit. Biasanya sekitar 7 sampai 8 diklat dalam seminggu menjadikan mereka sebagai pegawai yang harus memiliki loyalitas tinggi terhadap organisasi (lembaga). Bukan hanya itu saja, terkadang pula dalam satu bulan mereka harus melakukan Diklat di Wilayah Kota (DDWK) yang mengharuskan mereka ditugaskan dinas luar kota wilayah Jawa Timur selama satu minggu. Para pegawai di Balai Diklat Keagamaan Surabaya juga tepat waktu ketika berangkat bekerja dan tak jarang pula mereka sering pulang melebihi jam kerja akibat pekerjaan yang belum tuntas. Banyaknya diklat yang dilakukan di setiap minggunya mengakibatkan mereka sering pulang terlambat ketika bekerja. Entah itu menyelesaikan berkas-berkas untuk peserta diklat maupun berkas-berkas kantor lainnya. Hal itu sesuai dengan pendapat yang mengatakan, saat ini loyalitas para karyawan bukan sekedar menjalankan tugas-tugas serta kewajibannya sebagai karyawan yang sesuai dengan uraian-uraian tugasnya

2. Riska Pratiwi melakukan penelitian yang berjudul "*Pengaruh Budaya Organisasi Terhadap Kinerja Pegawai Pada Kantor Pelayanan Kekayaan Negara dan Lelang Makassar*", tahun 2012. Perbedaan dengan penelitian sebelumnya terletak pada lokasi penelitian. Penelitian yang diadakan saat ini bertempat di Balai Diklat Keagamaan Surabaya. Perbedaannya lainnya terletak pada penggunaan variabel (Y), pada penelitian sebelumnya menggunakan kinerja pegawai sebagai variabel (Y)-nya. Sedangkan untuk penelitian yang diadakan peneliti saat ini menggunakan loyalitas kerja pegawai sebagai variabel (Y)-nya. Dilihat dari segi teori, penelitian sebelumnya juga menggunakan karakteristik budaya organisasi dari pendapat Robbins sebagai alat ukurnya dengan ditambah *Core Values DJKN* (Direktorat Jendral Kekayaan Negara). Untuk penelitian di Balai Diklat Keagamaan Surabaya, akan menggunakan skala pengukuran budaya organisasi menurut pendapat Robbins dengan ditambah 5 nilai budaya kerja kementerian agama RI.
3. M. Rizal Ali Yafi melakukan penelitian yang berjudul "*Hubungan Manajemen Kompensasi Dengan Loyalitas Tenaga Pendidik Di Lembaga Pendidikan Mitsanu Berbek Waru Sidoarjo*", tahun 2018. Perbedaan dengan penelitian sebelumnya terletak pada lokasi penelitian. Penelitian yang diadakan saat ini bertempat di Balai Diklat Keagamaan Surabaya. Pada penelitian sebelumnya menggunakan manajemen kompensasi sebagai variabel (X)-nya. Sedangkan penelitian ini menggunakan budaya organisasi sebagai variabel (X)-nya. Dilihat dari

segi teori, penelitian sebelumnya menggunakan pendapat dari Robert L.Malthis untuk mengetahui loyalitas kerja karyawan sebagai skalanya. Sedangkan pada penelitian ini mengacu pada pendapat yang dikemukakan oleh Siswanto yang dikutip dalam jurnal Rusdi, Mukhlis Yunus, dkk dengan judul *Pengaruh Kepuasan Kerja dan Loyalitas Karyawan Terhadap Organisational Citizenship Behavior (OCB) Serta Dampaknya Pada Efektivitas Perusahaan PT.Markplus.INC*, Jurnal Manajemen, Vol.4, No.2, Mei 2012, sebagai skala pengukuran loyalitas pegawai di Balai Diklat Keagamaan Surabaya.

Dari ketiga penelitian sebelumnya, yang membedakan dengan penelitian saya adalah lokasi penelitian, dan teori yang digunakan sebagai indikator pengukuran. Adapun skala mengenai budaya organisasi yang dilakukan oleh peneliti saat ini juga menggunakan indikator dari lima (5) nilai budaya kerja kementerian agama.

F. Definisi Operasional

Judul dari skripsi yang dilakukan peneliti adalah **Pengaruh Budaya Organisasi terhadap Loyalitas Pegawai di Balai Diklat Keagamaan Surabaya**. Untuk memperjelas maksud dari judul di atas, maka diperlukan beberapa pengertian terkait kosa kata dalam judul agar tidak terjadi ketidakjelasan maupun kesimpangsiuran dari pengertian yang peneliti maksudkan.

Bab II Landasan Teori: Berisi tentang budaya organisasi yang terdiri dari Pengertian budaya organisasi, Fungsi budaya organisasi, Karakteristik budaya organisasi , 5 (lima) Nilai budaya kerja kementerian agama, dan tentang loyalitas kerja pegawai yang terdiri dari Pengertian loyalitas pegawai, Aspek-aspek loyalitas kerja pegawai, Faktor-faktor yang mempengaruhi loyalitas kerja pegawai, dan Pengaruh budaya organisasi terhadap loyalitas kerja pegawai, serta Hipotesis.

Bab III Metode Penelitian: Terdiri atas: Jenis penelitian, Rancangan Penelitian, Populasi dan sampel, Jenis dan Sumber Data, Teknik Pengumpulan Data, Instrumen Penelitian, dan Teknik Analisis Data.

Bab IV Laporan Hasil Penelitian: Menjabarkan tentang : Gambaran umum objek penelitian, Penyajian data , dan Analisis data.

Bab V Penutup: Berisi tentang Kesimpulan dari seluruh isi pembahasan skripsi, dan Saran-saran.

pedoman tingkah laku dan juga digunakan sebagai alat untuk mengatasi masalah-masalah organisasi.

Budaya organisasi ini merupakan peluang untuk membangun sumber daya manusia melalui perubahan sikap dan perilaku yang diharapkan mampu menyesuaikan diri dengan tantangan yang akan dihadapi organisasi baik sekarang maupun yang akan datang. Budaya organisasi juga merupakan sebuah kekuatan yang dapat menggerakkan para pelaku organisasi untuk melakukan aktifitas kerja sesuai dengan peraturan dan nilai-nilai organisasi. Secara tidak sadar seluruh anggota organisasi yang terdapat di dalam organisasi tersebut akan mempelajari tentang budaya organisasi yang terdapat dalam organisasi mereka pula. Jika terdapat anggota baru dalam sebuah organisasi maka secara tidak langsung anggota baru tersebut juga akan mempelajari apa yang dilarang maupun diwajibkan di dalam organisasi tersebut. Ia juga akan mempelajari tentang apa yang benar dan apa yang salah, apa yang boleh untuk dilakukan dan apa yang tidak boleh untuk dilakukan ketika ia berada di dalam sebuah organisasi tersebut. Maka dari itu, budaya organisasi bisa digunakan untuk sarana mensosialisasi dan menginternalisasi para anggota organisasi.

Sebuah budaya organisasi yang kuat justru akan mendukung tujuan organisasi, dan begitupun sebaliknya jika budaya organisasi lemah dan negatif maka akan menghambat pencapaian tujuan organisasi. Menurut Miller ada beberapa nilai-nilai primer yang

dan perasaan) yang dilakukan dan dinyatakan dengan cara musyawarah untuk mufakat sehingga hasil yang di dapat adalah merupakan kesepakatan bersama. Cara ini dianggap paling baik karena menghasilkan keputusan-keputusan yang disepakati bersama. *Keempat*, asas kesatuan (*unity*) adalah perasaan satu antara karyawan satu dengan karyawan lainnya dalam satu organisasi karena memiliki kesamaan. Seluruh anggota organisasi harus memiliki persatuan agar tidak terbagi menjadi beberapa kelas sehingga tidak menciptakan kebencian, ketidak-efisienan manajemen dan ketidakpuasan antar anggota organisasi. *Kelima*, asas prestasi (*performance*) adalah pemberian penghargaan kepada pegawai/karyawan yang telah memberikan kontribusi yang baik terhadap organisasi/perusahaan. Penghargaan ini bermacam-macam bentuknya seperti gaji atau upah, kenaikan jabatan, keselamatan kerja, surat penghargaan dan lain sebagainya. *Keenam*, asas empiri (*empiricisme*) adalah menggunakan data-data berdasarkan perhitungan sebagai dasar dalam pengambilan keputusan maupun kebijakan. *Ketujuh*, asas keakraban (*intimacy*) adalah saling memberikan perasaan, kebutuhan emosional, kebutuhan spiritual dan persahabatan antar anggota organisasi. keakraban inilah yang akan memunculkan kepercayaan, loyalitas dan sebuah pengorbanan. Terakhir yang *Kedelapan*, asas integritas (*integrity*) adalah kebaikan, kejujuran, keadilan, dapat diandalkan, bijaksana dan dapat dipercaya. Seorang

Tabel 2.2

Nilai Budaya Kerja Profesionalitas

Indikasi Positif	Indikasi Negatif
Melakukan pekerjaan sesuai kompetensi jabatan.	Melakukan pekerjaan tanpa perencanaan yang matang.
Disiplin dan bersungguh-sungguh dalam bekerja.	Melakukan pekerjaan tidak sesuai dengan tugas dan fungsi.
Melakukan pekerjaan secara terukur.	Malas dalam bekerja.
Melaksanakan dan menyelesaikan tugas tepat waktu.	Melakukan pekerjaan dengan hasil yang tidak sesuai dengan standar.
Menerima reward dan punishment sesuai dengan ketentuan.	

c. Inovasi

Berarti mampu menyempurnakan hal-hal yang sudah ada dan mengkreasi hal baru yang lebih baik. Pegawai yang memiliki prestasi yang baik mampu berinovasi untuk lembaganya. Di Balai Diklat Keagamaan ada beberapa indikator mengenai inovasi sebagai berikut:

Tabel 2.3

Nilai Budaya Kerja Inovasi

Indikasi Positif	Indikasi Negatif
Selalu melakukan penyempurnaan dan perbaikan berkala dan berkelanjutan	Merasa cepat puas dengan hasil yang diapai
Bersikap terbuka dalam menerima ide-ide baru yang konstruktif	Bersikap apatis dalam merespons kebutuhan <i>stakeholder</i> dan <i>user</i>
Meningkatkan kompetensi dan kapasitas pribadi	Malas belajar, bertanya, dan berdiskusi
Berani mengambil terobosan dan solusi dalam memecahkan masalah	Bersikap tertutup terhadap ide-ide pengembangan
Memanfaatkan teknologi informasi dan komunikasi dalam bekerja secara efektif dan efisien	

d. Tanggung Jawab

Anggota organisasi (pegawai) harus memiliki tanggung jawab dalam pekerjaan. Tanggung jawab disini berarti mampu bekerja secara tuntas dan konsekuen. Adapun beberapa indikatornya yaitu:

Tabel 2.4

Nilai Budaya Kerja Tanggung Jawab

Indikasi Positif	Indikasi Negatif
Menyelesaikan pekerjaan dengan baik dan tepat waktu	Lalai dalam melaksanakan tugas

Dengan demikian, tujuan organisasi dapat dicapai sesuai kehendak organisasi.²⁹

Budaya organisasi ini penting untuk dijunjung tinggi nilai-nilai yang terkandung didalamnya untuk meningkatkan loyalitas pegawai/karyawan. Pendapat lain mengatakan bahwa menurut Buchana, pegawai akan merasa terikat oleh sebuah nilai-nilai dan norma-norma serta kebijakan-kebijakan yang berupa budaya organisasi. Dengan adanya budaya organisasi mereka akan melaksanakan tugas dan kewajibannya saat bekerja dengan penuh tanggung jawab. Sehingga semakin sedikit prosentase absensi, *turnover* dan keterlambatan jam kerja. Dengan demikian akan tercipta komitmen sekaligus menambah loyalitas kerja para pegawai dalam sebuah organisasi.³⁰

Dengan demikian berdasarkan beberapa pendapat di atas dapat diketahui bahwa budaya organisasi adalah sebuah identitas yang dimiliki sebuah organisasi atau lembaga. Loyalitas adalah kesetiaan serta kesediaan pegawai/karyawan. Kedua variabel di atas dipastikan ada dalam sebuah organisasi dan saling memiliki keterkaitan yakni budaya organisasi yang kuat, dikelola dengan baik dan bernilai positif akan mempengaruhi loyalitas kerja pegawai di sebuah lembaga/organisasi. Dan seorang pegawai yang

²⁹ Renanda Nia Rachmadita, Dewi Kurniasih, Rina Sandora. Analisis Pengaruh Budaya Organisasi terhadap Loyalitas Karyawan dan Keterkaitannya dengan Kesehatan. Analisis Pengaruh Budaya Organisasi terhadap Loyalitas Karyawan dan Keterkaitannya dengan Kesehatan. Politeknik Perkapalan Negeri Surabaya – ITS. *Jurnal Teknik dan Manajemen Industri* Volume 6 No. 2 Desember 2011, h 122.

³⁰ Alfian Malik, Pengaruh Budaya Organisasi Dan Loyalitas Kerja Dengan Intensi Turnover Pada Karyawan Pt.Cipaganti Heavy dan Equipment Samarinda, *Jurnal Psikologi*, 2014, Vol 2, No.1, h 4.

		Pengarahan	Pengarahan mencapai visi misi	2
		Integrasi	Kerjasama team	2
		Dukungan manajemen	Arahan dan dukungan dari kepala seksi	1
		Kontrol	Taat peraturan	1
		Identitas	Berperilaku sesuai nilai dan keyakinan organisasi	2
		Sistem imbalan	Pemberian gaji, tunjangan, pangkat dan penghargaan yang sesuai	2
		Toleransi terhadap konflik	Menyampaikan kritik dan saran secara terbuka	2
		Pola komunikasi	Tidak ada batasan komunikasi antara atasan dan bawahan	2
	Lima Nilai Budaya Organisasi Kementerian Agama	Integritas	Melakukan tugas dan fungsi sesuai dengan hati, pikiran dan perbuatan yang baik	1
		Profesionalitas	Disiplin dan kompeten	2
		Inovasi	Mampu memperbaiki dan menciptakan hal baru dalam melaksanakan tugas	1
		Tanggung Jawab	Melaksanakan tugas secara tuntas dan konsekuen	1
		Keteladanan	Menjadi contoh yang baik bagi pegawai lain	1

X.16	0,659	0,232	Valid
X.17	0,489	0,232	Valid
X.18	0,512	0,232	Valid
X.19	0,641	0,232	Valid
X.20	0,610	0,232	Valid
X.21	0,756	0,232	Valid
X.22	0,716	0,232	Valid
X.23	0,655	0,232	Valid
X.24	0,543	0,232	Valid

Berdasarkan hasil analisa uji validitas di atas dapat diketahui bahwa seluruh butir pernyataan yang disebar melalui angket pada variabel budaya organisasi (X) adalah valid. Karena jumlah keseluruhan butir pernyataan menandakan bahwa $R_{hitung} > R_{tabel}$. Sehingga angket atau kuesioner ini dapat digunakan untuk kegiatan penelitian.

Tabel 4.3

Uji Validitas Variabel Loyalitas Kerja Pegawai (Y)

Butir Pernyataan	R_{hitung}	R_{tabel}	Keterangan
Y.1	0,716	0,232	Valid
Y.2	0,777	0,232	Valid
Y.3	0,739	0,232	Valid
Y.4	0,754	0,232	Valid
Y.5	0,835	0,232	Valid
Y.6	0,793	0,232	Valid
Y.7	0,795	0,232	Valid
Y.8	0,706	0,232	Valid

x.1

	Frequency	Percent	Valid Percent	Cumulative Percent
Valid 3	2	2.8	2.8	2.8
4	38	52.8	52.8	55.6
5	32	44.4	44.4	100.0
Total	72	100.0	100.0	

Berdasarkan hasil output di atas maka dapat ditarik kesimpulan bahwa lembaga telah memberikan kesempatan para pegawai di Balai Diklat Keagamaan untuk berinisiatif dan menyampaikan ide-ide atau pendapatnya. Terbukti dengan skala SS (sangat setuju) berjumlah 32 orang dan S (setuju) berjumlah 38 orang. Dan hanya sebagian kecil yang memilih skala N (netral) yaitu sebanyak 2 orang.

Tabel 4.6

Soal 2

Pimpinan memberikan saya kebebasan dalam bertindak untuk mengambil keputusan

x.2

	Frequency	Percent	Valid Percent	Cumulative Percent
Valid 2	3	4.2	4.2	4.2
3	16	22.2	22.2	26.4
4	41	56.9	56.9	83.3
5	12	16.7	16.7	100.0
Total	72	100.0	100.0	

Tabel 4.20

Soal 16

Jika terdapat masalah pekerjaan dengan pihak lain dalam lembaga
maka diselesaikan dengan cara baik-baik

x16

	Frequency	Percent	Valid Percent	Cumulative Percent
Valid 3	2	2.8	2.8	2.8
4	51	70.8	70.8	73.6
5	19	26.4	26.4	100.0
Total	72	100.0	100.0	

Berdasarkan output diatas maka dapat ditarik kesimpulan bahwa Jika terdapat masalah pekerjaan dengan pihak lain dalam lembaga maka diselesaikan dengan cara baik-baik. Terbukti dengan banyaknya pegawai yang memilih dengan skala S (setuju) sebanyak 51 orang dan SS (sangat setuju) sebanyak 19 orang. Dan beberapa yang memilih dengan skala N (netral) yaitu sebanyak 2 orang.

Berdasarkan output di atas maka dapat ditarik kesimpulan bahwa para pegawai mau menerima konsekuensi apabila mereka melakukan kesalahan sebanyak 44 orang dan SS (sangat setuju) sebanyak 23 orang. Dan beberapa pula memilih dengan skala N (netral) yaitu sebanyak 5 orang.

Tabel 4.32

Soal 4

Saya mampu bekerjasama dengan tim

y4

		Frequency	Percent	Valid Percent	Cumulative Percent
Valid	3	3	4.2	4.2	4.2
	4	46	63.9	63.9	68.1
	5	23	31.9	31.9	100.0
	Total	72	100.0	100.0	

Berdasarkan output di atas maka dapat ditarik kesimpulan bahwa para pegawai mampu bekerjasama dengan tim. Terbukti para pegawai memilih skala S (setuju) sebanyak 46 orang dan SS (sangat setuju) sebanyak 23 orang serta Hal tersebut sesuai dengan diklat yang mereka lakukan. Biasanya mereka terbagai atas beberapa tim kepanitiaan.

Tabel 4.42

Hasil Analisis Uji Regresi Linear Sederhana SPSS Versi 16

ANOVA^b

Model		Sum of Squares	df	Mean Square	F	Sig.
1	Regression	580.084	1	580.084	141.061	.000 ^a
	Residual	287.861	70	4.112		
	Total	867.944	71			

a. Predictors: (Constant), Budaya Organisasi

b. Dependent Variable: Loyalitas Kerja Pegawai

Berdasarkan output SPSS tersebut diketahui bahwa tingkat signifikansi sebesar 0,00, sehingga angka tersebut $0,00 < 0,05$. Dengan demikian dapat dinyatakan ada pengaruh variabel budaya organisasi (X) terhadap variabel loyalitas kerja pegawai (Y).

Tabel 4.43

Hasil Analisis Uji Regresi Linear Sederhana SPSS Versi 16

Coefficients^a

Model		Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	t	Sig.
		B	Std. Error	Beta		
1	(Constant)	2.840	2.679		1.060	.293
	Budaya Organisasi	.321	.027	.818	11.877	.000

a. Dependent Variable: Loyalitas Kerja Pegawai

Penerapan loyalitas kerja pegawai di Balai Diklat Keagamaan Surabaya juga sudah tergolong baik. Hal ini dibuktikan dengan hasil kuesioner dan skala yang menunjukkan bahwa berdasarkan perhitungan yang menggunakan teknik analisis prosentase menunjukkan angka 86,3%. Hal tersebut jika dikategorisasikan dengan interval 76% - 100% maka tergolong baik. Sehingga dapat ditarik kesimpulan bahwa budaya organisasi di Balai Diklat Keagamaan Surabaya tergolong baik pula. Dengan demikian dapat dikatakan bahwa para pegawai di Balai Diklat Keagamaan Surabaya telah menunjukkan loyalitas kerjanya dengan baik. Hal ini sesuai dengan teori yang dikemukakan oleh Siswanto mengenai aspek-aspek loyalitas kerja pegawai yaitu taat peraturan, tanggung jawab terhadap perusahaan (lembaga), kemauan untuk bekerja sama antar sesama anggota, rasa memiliki, hubungan antar individu, kesukaan terhadap pekerjaan yang ada di Balai Diklat Keagamaan Surabaya telah dilaksanakan dengan baik.

2. Berdasarkan teori dan hasil analisis data tentang pengaruh budaya organisasi terhadap loyalitas kerja pegawai diperoleh hasil koefisien determinasi (R^2) sebesar 0,668. yang mengandung arti bahwa pengaruh variabel bebas (budaya organisasi) terhadap variabel terikat (loyalitas kerja pegawai) adalah sebesar 66,8%. Selebihnya sebesar 33,2% adalah dipengaruhi oleh variabel lain. Kemudian diketahui pula hasil tingkat signifikansi sebesar 0,00, sehingga angka tersebut $0,00 < 0,05$. Dengan demikian dapat dinyatakan ada pengaruh variabel budaya

- Suryani Hendrayani. 2015. *Metode Riset Kuantitatif (Teori dan Aplikasi pada Penelitian Bidang Manajemen dan Ekonomi Islam*. Jakarta. PT Fajar Interpratama Mandiri.
- Turmudi dan Harini. 2008. *Metode statistika (Pendekatan Teoritis dan Aplikatif)*. Malang. UIN-MALIKI PREES 2008
- Vannecia Marchelle Soegandhi dkk. 2013. Pengaruh Kepuasan Kerja dan Loyalitas Kerja Terhadap Organizational Citizenship Behavior Pada Karyawan PT.Surya Timur Sakti Jatim, Jurnal Vol. 1 No.1.Veithzal Rivai dan Deddy Mulyadi. 2012. *Kepemimpinan dan Perilaku Organisasi*. Jakarta. PT.Rajagrafindo Persada.
- Wirawan, *Budaya dan Iklim Organisasi*. 2008), h 9 Alfian Malik, Pengaruh Budaya Organisasi Dan Loyalitas Kerja Dengan Intensi Turnover Pada Karyawan Pt. Cipaganti Heavy Equipment Samarinda. Jakarta :Salemba Empat.Ejournal Psikologi Volume 2.